

Wálter Mazariegos buscaría presidir la comisión de postulación de CSJ

Prensa Libre

05-06-2024

El Foro de Rectores se reunirá mañana para la elección de los dos presidentes de las postuladoras de CSJ y Cortes de Apelación.

El Foro de Rectores elegirá mañana a los presidentes de las comisiones de postulación, y según fuentes legislativas y judiciales, el rector de la Usac, Wálter Mazariegos, busca quedarse con la presidencia de la postuladora de la Corte Suprema de Justicia (CSJ).

La reunión se celebrará en el Salón del Pueblo, del Congreso, a las 14 horas, cita que grupos sociales esperan sea pública para que haya transparencia en el proceso.

Históricamente, la Usac ha presidido una de las dos comisiones, pero los señalamientos que pesan sobre Mazariegos podrían empañar el trabajo de dicha instancia.

“Esperamos que los señores rectores definan a las mejores personas, los perfiles adecuados, con una trayectoria que nos haga confiar. Que no sean personas que tengan pasados oscuros o señalamientos bastante evidentes”, expresó Raquel Zelaya, de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asíes).

Mazariegos fue electo rector de la Usac en un proceso tachado de “fraudulento” por parte de grupos estudiantiles y docentes de esa casa de estudios, quienes han denunciado públicamente persecución por no apoyar esa designación.

Fuentes de los organismos involucrados consideran que Mazariegos busca liderar el trabajo de la comisión de postulación de la CSJ, la cúpula judicial que conoce solicitudes de antejuicios, casaciones, amparos y otros aspectos de índole judicial y administrativo para el Organismo Judicial (OJ).

Las dos postuladoras serán integradas por 37 comisionados, y su presidente es uno de los miembros y el rostro representativo de esta.

Debido a la responsabilidad que conllevan las comisiones, Eduardo Stein, exvicepresidente de la República e integrante de Asíes, afirma que la academia y los abogados son los garantes de la transparencia del proceso, “para que los miembros de las postuladoras que representan a la academia, al gremio de abogados y a las magistraturas pongan de manifiesto uno de los principales ingredientes necesarios en el trabajo: la independencia y la honestidad en sus criterios”.

Rector, en silencio

Ante el aparente deseo de Mazariegos de presidir la postuladora de la CSJ, se intentó conseguir su respuesta al respecto, pero no atendió las llamadas telefónicas ni los mensajes a su teléfono celular.

Mazariegos ha mantenido distancia con los medios de comunicación desde que asumió como rector de la Usac, y tampoco suele aparecer en eventos públicos en los que haya presencia de periodistas.

El rector de la Usac enfrenta un proceso legal por aparentemente no acatar resoluciones judiciales para la reinstalación de trabajadores en esa casa de estudios, pero recursos legales de sus defensores han detenido por tiempo indefinido el proceso, que se ventila en el Juzgado Pluripersonal de Paz Penal.

Piden legalidad

Las 16 organizaciones que integran el Foro Guatemala pidieron en rueda de prensa que se respeten los plazos constitucionales para la elección de cortes, dadas las acciones legales que buscan detener el proceso.

En el 2019, acciones legales y la apatía legislativa retrasó por más de cuatro años la renovación de cortes, lo cual, a criterio del Foro Guatemala, no se debe repetir.

El grupo de organizaciones espera que la Corte de Constitucionalidad (CC) sea objetiva al conocer los amparos que se han presentado contra el proceso, y esperan que se respete el período de la magistratura que dicta la Constitución.

Para este viernes se espera que los magistrados de sala elijan a los 12 representantes de la comisión de postulación de CSJ, por lo que el Foro pidió “un voto responsable” para la selección de los mejores comisionados.

También manifestó que en estos momentos, en medio de la renovación de cortes, no es conveniente que el Congreso impulse reformas a la Ley de Comisiones de Postulación.

Actualmente existe en el Legislativo una iniciativa de reformas a dicha norma, con dictamen favorable, la cual la diputada Hellen Ajcip intentó promover, sin éxito.